

# Implementasi Manajemen Keuangan Melalui Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan dan Belanja Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk

Syamsul Mu'arif \*<sup>1</sup>, Wulandari Cahyani Putri <sup>2</sup>, Lindawati <sup>3</sup>  
Universitas Pamulang  
E-mail: dosen02286@unpam.ac.id

## Abstract

*The purpose of Community Service Activities is to carry out one of the Tri Darma of Higher Education, especially at Pamulang University. The purpose of this community service is to provide education to the Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School to implement Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School-Based Financial Management Through the Preparation of the Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School Income and Expenditure Budget Plan. The method used there are several stages including the preparation stage, which includes the initial survey, stabilization and determination of locations and targets. After the survey, the implementation location and target participants of the activity were determined. The next stage is the implementation stage of Community Service. At this stage, training will be given to the mathla'ul hidayah cisauk Islamic boarding school on the importance of implementing mathla'ul hidayah cisauk Islamic boarding school-based financial management through the preparation of the mathla'ul hidayah cisauk Islamic boarding school's revenue and expenditure budget plan. Training, with several methods including presentation of material, question and answer and simulation. The result of this activity is to enable the Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School to be able to apply the importance of Financial Management in everyday life and to become an insight for the Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School who are ready for the world of work. The target in this Community Service activity is the 12th grade Mathla'ul Hidayah Cisauk Islamic Boarding School.*

**Keywords: Implementation; Financial Management**

## Abstrak

Tujuan dari Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat adalah untuk melaksanakan salah satu Tri Darma Perguruan Tinggi khususnya di Universitas Pamulang. Tujuan pengabdian kepada masyarakat ini untuk memberikan edukasi kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk untuk mengimplementasi Manajemen Keuangan Berbasis ponpes mathla'ul hidayah cisauk Melalui Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan Dan Belanja Ponpes mathla'ul hidayah cisauk. Metode yang digunakan ada beberapa tahap diantaranya tahap persiapan, yang meliputi survei awal, pemantapan dan penentuan lokasi dan sasaran. Setelah survei maka ditentukan lokasi pelaksanaan dan sasaran peserta kegiatan. Tahap berikutnya yaitu tahap pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat. Tahap ini akan diberikan pelatihan kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk akan pentingnya mengimplementasi Manajemen Keuangan Berbasis ponpes mathla'ul hidayah cisauk Melalui Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan Dan Belanja Ponpes mathla'ul hidayah cisauk. Pelatihan, dengan beberapa metode diantaranya pemaparan materi, tanya jawab dan simulasi. Hasil dari kegiatan ini adalah membuat Ponpes mathla'ul hidayah cisauk mampu untuk menerapkan pentingnya Ilmu Manajemen Keuangan dalam kehidupan sehari-hari dan mampu dan menjadi wawasan bagi ponpes mathla'ul hidayah cisauk yang siap dalam dunia kerja. Yang menjadi sasaran dalam kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah Ponpes mathla'ul hidayah cisauk kelas 12 diharapkan melalui kegiatan ini, mampu mengimplementasikan Manajemen Keuangan Berbasis ponpes mathla'ul hidayah cisauk.

**Kata Kunci: Implementasi; Manajemen Keuangan**

## 1. PENDAHULUAN

Tata kelola Pendidikan yang baik adalah dimulai penerapan Manajemen keuangan ponpes mathla'ul hidayah cisauk yang baik. Manajemen Keuangan di ponpes mathla'ul hidayah cisauk perlu dilakukan untuk menerapkan fungsi-fungsi keuangan di Lembaga pesantren, mulai dari mendapatkan sumber dana, membelanjakan atau operasional atau penggunaan dari dana untuk menunjang penyediaan sarana dan prasarana dalam rangka mengefektifkan kegiatan belajar mengajar, dan meningkatkan prestasi belajar peserta didik. Oleh karena itu manajemen

keuangan memiliki peranan yang sangat penting dalam mengelola sumber daya yang ada agar proses pembelajaran dapat berjalan sesuai tujuan dan harapan konstitusi atas penyelenggaraan Pendidikan yang baik. Atas Dasar Inilah Pentingnya Kita Memerlukan System Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Yang Terintegrasi Yang Mudah Digunakan Dan Dipahami Oleh Pihak Penyelenggara Pendidikan Dalam Hal Ini Adalah Pentingnya Pemahaman Tentang Manajemen Keuangan Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Dan Format Penyusunannya. Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisaukmenengah Kejuruan ( Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk) Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk, Yang Merupakan Salah Satu Lembaga Pendidikan Yang Tentunya Akan Dan Sedang Menyusun Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Dalam Penyelenggaraan Pendidikan Ditahun Anggran 2023. Anggaran Pendapatan Pesantren Yang Kemudian Disahkan Menjadi Apbs Maka Dari Itu Kami Tim Dosen Program Studi Manajemen S-1 Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas Pamulang Akan Melakukan Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat Di Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisaukmenengah Kejuruan ( Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk) Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk, Dengan Judul "Implementasi Manajemen Keuangan Berbasis Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisaukmelalui Penyusunan Rancangan Anggaran Belanja Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk(Rapb) Pada Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk Muhammadiyah Parakan Tangerang Selatan", Kami Memilih Objek Pada Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisaukini Didasari Bahwa Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk Ini Bertujuan Berbagi Dan Mengetahui Implementasi Fungsi Manajemen Keuangan Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisaukdalam Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan Dan Belanja Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk.

## 2. METODE

Metode pelaksanaan PKM (Pengabdian Kepada Masyarakat) kali ini akan dibagi menjadi 3 kegiatan, yaitu: Kegiatan 1 : Sosialisasi kepada Siswa/i tentang pentingnya Implementasi Manajemen keuangan Berbasis Sekolah Kegiatan ini dimulai dari kegiatan survei berkala kepada kami akan Sosialisasi kepada kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauktentang pentingnya Implementasi Manajemen keuangan Berbasis Sekolah. Mulai dari alokasi sumber dana, Pembelian asset sarana dan prasaran sekolah. Sampai kepada laporan penggunaan dana.

Kegiatan 2 : Sosialisasi Pentingnya Menyusun Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren. Kegiatan Ini Akan Dilakukan Oleh Tim Dosen Dan Mahasiswa Pengabdian Kepada Masyarakat Prodi Manajemen Universitas Pamulang Akan Melaksanakan Sosialisasi Dalam Menyusun Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Yang Nantinya Akan Disahkan Menjadi Apbs. Yang Menjadi Tahapan Tahapan Dalam Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Perlu Disampaikan Dan Dijelaskan Karena Dari Waktu Yang Ada Pihak Sekolah Akan Menyusun Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Menuju Apbs 2023. Kegiatan 3 : Memberikan Pemaparan Tentang Perlunya Manajemen Keuangan Berbasis Sekolah Terapan Pada Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Secara Terintegrasi. Kami Akan Memberikan Pemaparan Tentang Impelementasi Manajemen Keuangan Berbasis Sekolah Terapan Pada Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Secara Terintegrasi. Wokshop Pelatihan Dan Diskusi Atas Kendala Yang Dialami Dalam Menyusun Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren. Pihak Sekolah Dalam Hal Ini SMK Muhammadiyah Bisa Berdiskusi Dan Tanya Jawab Kepada Narasumber PKM Dosen Prodi Manajemen Universitas Pamulang. Setelah Proses Tanya Jawab Bersama Narasumber Selesai, Secara Simbolis Tim Dosen Pengabdian Kepada Masyarakat Akan Memberikan Plakat pengurus kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk Yang Aktif Selama Kegiatan Penyuluhan Ini Dilakukan Sebagai Bentuk Kerjasama Mitra Dengan kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk Atas Kontribusi Selama Kegiatan PKM Berlangsung Kelak Dilain Kesempatan Bisa Berkelanjutan.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Melihat Kondisi Yang Terjadi Untuk Itu Kami Rancang Beberapa Program Penyelesaian Atas Kurangnya Pemahaman Akan Manajemen Keuangan Berbasis Sekolah Dsn Pentingnya

Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk Diantaranya Dengan Melakukan Kegiatan Workshop Dan Penyuluhan Kepada Siswa/I kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk. Pentingnya Implementasi Manajemen Keuangan Berbasis Sekolah Dan Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Untuk Guru Untuk Lebih Memperhatikan Sumber Dan Alokasi Anggran, Pendapatan Dan pesantren

Pada kegiatan pengabdian masyarakat ini dilakukan di kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk. Bermula dari permasalahan yang terdapat di lokasi ketika tim Pengabdian Kepada Masyarakat Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Pamulang datang melakukan observasi terhadap situasi dan kondisi di kepada Ponpes mathla'ul hidayah cisauk belum sepenuhnya manfaat pentingnya Manajemen Keuangan Berbasis sekolah dalam Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren.



Gambar 1. Foto Bersama Anggota PKM dan Mahasiswa unpam

#### 4. KESIMPULAN

Kesimpulan dari kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat kali ini adalah kegiatan berlangsung sangat baik, lancar dan bermanfaat. Dimana Tim dosen Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Pamulang memberikan materi penyuluhan Manajemen keuangan dan wokshop Penyusunan Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Bagaimana Sumber Anggran, Pendapatan Dan Belanja Dalam Membuat Rencana Anggaran Pendapatan Pesantren Dalam laporan kegiatan ini mungkin banyak kekurangan yang ada, untuk itu kami berharap masukan dan kritikan dalam rangka perbaikan untuk kegiatan-kegiatan pengabdian masyarakat di masa yang akan datang. Semoga kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat bermanfaat bagi masyarakat sekitar lingkungan Universitas Pamulang dan lainnya.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Aprilliani, S., Supriyatna, W., & Solihin, D. (2023). Pelatihan Meningkatkan Jiwa Berwirausaha pada Santri Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk. *DEDIKASI PKM*, 4(2), 174-179. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v4i2.29747>
- AM Irfanudin, E Kurniawati, Jamaluddin, R Andalusi, Noryani. (2020). Strategi Berbisnis Online Ditengah Pandemi Corona Virus Disease 2019 Covid-19. *Dedikasi Pkm*, Vol.1(2)
- Anwar, Idochi, Administrasi Pendidikan dan Manajemen Biaya Pendidikan, Jakarta: Rajawali Pers, 2013
- Imron Bima Saputra. Mesiono. 2021. "Rencana Anggaran Pendapatan Dan Belanja (Raph) Pendidikan" *Jurnal Inovasi Peneliti*. Uin Sumatra Utara.

- Sari, R., Suryani, N. L., Setiawan, R., Darmadi, & Susanto, N. (2020). Pengelolaan Sumber Daya Manusia Dalam Meningkatkan Produktivitas Pada Ukm Kelurahan Pagedangan Kabupaten Tangerang-Banten Ratna. *Dedikasi Pkm Unpam*, 1(3), 93–97.
- Solihin, D., Ahyani, A., & Aprilliani, S. (2023). Pelatihan Promosi Penjualan Online Bagi Pedagang Bakso di Desa Ciseeng Kabupaten Bogor. *DEDIKASI PKM*, 4(1), 64 - 68. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v4i1.27492>
- Solihin, D., Susanto, N., Setiawan, R., Ahyani, & Darmadi. (2020). Penerapan Strategi Pemasaran Sebagai Upaya Kelurahan Paninggilan Utara Ciledug. *Abdi Laksana Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1 No. 3(September), 351–355.
- Suryani, N. L., Sari, R., Setiawan, R., Susanto, N., & Pamulang, U. (2021). *Kecamatan Pagedangan Kabupaten Tangerang*. 2(2), 2018–2021.